

lang scheinen stumpf zu machen, so gar daß sie auch drüber lachen: Nichts desto weniger sol man für gewiß und wahrhaftig glauben, daß es eben so ist, als wenn arme Sünder, so auf den Tod sitzen, im Gefängniß sich truncken trincken und sich freuen: Denn, wenn die Dünste etwas verbracht sind, und sie anfangen an ihre Verbrechen und an die Gerechtigkeit zu dencken, so beben sie aus Furcht für dem Strick und dem Rad. Eben so gehets auch denen Gottlosen, sind die Wollüste vorbey, und ins besondere von ihnen zu sprechen, wenn es ans Sterben geht, so dencken sie an die Gerechtigkeit Gottes und beben für Furcht der Hölle, die ihnen zubereitet ist.

Die fünfte Raison.

Die fünfte Raison ist hergenommen von der Existenz der Teufel, welche Feinde der Menschen sind, und mächtiger denn sie, sie hätten auch die Menschen längst zernichtet, wo es Gott ihnen nicht verwehret und den Zaum so hart angezogen, daß sie nichts können ohne seine Zulassung. Nun aber so wird die Existenz der Teufel durch so viel Hexen und Hexenmeister, so zum Tod verdammunt,